

## Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

### Protokoll des Treffens vom Mon, 17.05.2010

**Beginn:** 18:00

**Ende:** 22:34

#### Anwesende

Martin Stadler ( )  
Michael Gissing ( )  
Gerald Zöhrer ( )  
Jakob Girstmair ( )  
Tim Hell ( )  
Florian Grubinger ( )  
Thomas Krug ( )  
Alexander Aigner ( )  
Markus Schuß ( )  
Christian Loder ( )  
Bernhard Krug ( )  
Andreas Hechl ( )  
Florian Lackner ( )  
Manuel Weber ( )  
Markus Dutzler ( )  
Christoph Aigner ( )  
Lenard Frommelt ( )  
Thomas Wurmitzer ( )

**Schriftführer:** Lenard Frommelt

**Endgültige Version:** Gerald Zöhrer

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

#### Tagesordnungspunkte:


1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Sitzungsgestaltung*
5. *Ausfallshaftung Sommerfest*
6. *Hörerversammlung Master*
7. *Status Sommerprüfungstermin*
8. *Bericht Besprechung Homepage*
9. *Linuxcouch*
10. *Angebote Beamer*
11. *Angebote Laborplatz*
12. *Angebot Küche aus Newsgroup*
13. *Allfälliges*

## ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Unsere Sitzungen dauern sehr lange, gegen Ende fällt es der Gruppe zunehmend schwerer sinnvoll zu diskutieren.  
Wir nehmen uns vor mit mehr Pausen die Sitzungen aufzulockern.
5. Wir veranstalten gemeinsam mit der Basisgruppe Informatik & Softwareentwicklung am 10. Juni das Sommerfest. Dazu beschließen wir eine Ausfallhaftung über je 1000 Euro.
6. Wir wollen heuer wieder eine Hörerversammlung zu unserem Master Studienplan abhalten. Der Vorschlag wird generell befürwortet.  
Als Termin wurde der 10. Juni festgelegt (der Tag unseres Sommerfestes).  
Alexander Aigner meldet sich freiwillig, Bernhard Krug wird ihn dabei unterstützen.  
Wir möchten die Hörerversammlung dieses Mal besser bewerben.
7. Es wird daran erinnert bei den Vortragenden wegen Sommerprüfungsterminen nachzufragen.  
Tim meint, wir sollten den Studierenden klar machen, dass es zunehmend schwerer wird, Lehrende zur Abhaltung von Sommerprüfungsterminen zu bewegen, wenn viele Studierende dann (kurzfristig) nicht zur Prüfung erscheinen oder die Termine nur von sehr wenigen Studierenden wahrgenommen werden.  
  
Jakob wird ein Posting für die Newsgroup erstellen in dem wir über die Sommerprüfunstermine informieren und an die Eigenverantwortung der Studierenden appellieren, diese Termine auch wahrzunehmen.  
  
Weiters kommt der Vorschlag, von den Lehrenden Feedback einzuholen wie es um die Sommertermine aus ihrer Sicht bestellt ist.
8. Diverse Erneuerungen und andere Ideen für die Basisgruppen Homepage werden besprochen.  
Quintessenz der Ideen ist ein leichter Zugang von Studierenden zu neuen Informationen und gute Bedienbarkeit.  
  
Für die weitere Planung und Umsetzung wird ein Arbeitskreis eingerichtet, den Thomas leiten wird.
9. Thomas hat die Idee, eine "Linuxcouch" zu veranstalten, um an Linux interessierten Studierenden zu helfen.  
Der Vorschlag wird sehr positiv aufgefasst. Thomas, Wuwu und Markus werden sich dem Projekt widmen.  
Wir wollen diese Treffen gut bewerben, Michi wird einen Artikel für das TU Info verfassen. Wir werden es ebenso in der NG und auf der Homepage ankündigen, Alex beginnt mit der Gestaltung eines Plakats.  
Ein genauer Termin für das erste Mal wird noch gesucht.
10. Wir beraten die Anschaffung eines Beamers zum internen Gebrauch und Verleih an Studierende.  
Da nach längerer Diskussion noch kein Konsens gefunden wurde, vertagten wir die Entscheidung auf die nächste Sitzung.
11. Dieser TOP wurde aus Zeitgründen auf die nächste Sitzung verschoben.
12. In der NG wurde ein Küchenteil ohne Spüle für ca. 100 Euro angeboten. Wir diskutierten darüber, ob dieses Angebot für uns interessant sein könnte, entscheiden uns schließlich dagegen.
13. Die nächste UV-Sitzung findet am 26.5. um 15:00 statt.  
Diesen Mittwoch von 16 bis 18 Uhr findet der von uns organisierte Vortrag für die LV Gesellschaftliche Aspekte der Informationstechnologie statt.

Es wird darüber nachgedacht, inwiefern die heute Sitzung angenehmer und schneller verlaufen ist als die Letzte. Wir haben mehr Pausen gemacht, es ist dennoch schon halb 11.

*Inhalt: [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)  
Protokoll Management: [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)*

Signaturwert	178zipKfZD3aJmLzuKyIKknLheOf4ni0i8tK0glfNQyC3MqmtHADwmVIxR4Fnjfk	
	Unterzeichner	serialNumber=457407656729,givenName=Gerald,SN=Zöhrrer,CN=Gerald Zöhrrer,C=AT
	Datum/Zeit-UTC	2010-05-26T12:21:56Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	397269
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:binaer:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1274876528-741978757@383513-383513-0-383513-383513
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur und des Ausdrucks finden Sie unter: <a href="http://www.signaturpruefung.gv.at">http://www.signaturpruefung.gv.at</a>	